



Eröffnung der Sitzung durch den Gemeindepräsidenten

Gemeindepräsident Paul Signer begrüsst zur konstituierenden Sitzung des Einwohnerrates für das Amtsjahr 2011/12. Einen besonderen Willkommgruss entbietet er den neuen Ratsmitgliedern.

Die Legislaturperiode 2007 - 2011 gehört der Vergangenheit an. Von den 54 messbaren Zielen konnten 34 vollständig und weitere 18 teilweise erreicht werden. Der Bereich "Gemeindeentwicklung/Ortsplanung" weist verhältnismässig am meisten nicht ganz erreichte Ziele auf. Dies hängt grösstenteils damit zusammen, indem die grosse Bautätigkeit die Ressourcen im Ressort Hochbau/Ortsplanung gebunden hat. Andererseits können Prioritäten nicht unabhängig festgelegt werden, da viele Geschäfte auf Private ausgerichtet oder sogar von ihnen abhängig sind. Der Gemeinderat ist davon überzeugt, dass Herisau in den letzten vier Jahren wichtige Schritte vorwärts gemacht hat und diese positive Entwicklung andauern wird.

Im Hinblick auf die neue Legislatur hat der Gemeinderat die Vision, wie Herisau einmal sein soll, neu erarbeitet. Die vorläufige Version lautet:

"Herisau ist eine lebendige Gemeinde, in der eine vielfältige Bevölkerung gut wohnt, arbeitet, einkauft und die Freizeit verbringt. Wir Herisauerinnen und Herisauer begegnen uns offen und respektvoll.

Herisau bietet gute Rahmenbedingungen für eine nachhaltige Entwicklung von Gesellschaft und Arbeitswelt. Wir Herisauerinnen und Herisauer schätzen unser Dorf als Lebens-, Wohn- und Arbeitsraum.

Herisau ist ein starkes regionales Zentrum in unmittelbarer Nachbarschaft zu St. Gallen. Wir Herisauerinnen und Herisauer pflegen unsere Verbundenheit zu Stadt und Land."

Der Einwohnerrat ist eingeladen, auf diese Vision hin zu arbeiten und die Stärken der Kommunalpolitik zum Tragen zu bringen. Auch in den nächsten vier Jahren wird die Politik gefordert sein. Wo selbstständiges Entscheiden möglich ist, soll eigenständig und vorausschauend gehandelt werden. Wo externe Einflüsse vorhanden sind, müssen - zum Wohle unserer Gemeinde - selbstbewusste Lösungen angestrebt werden.

Mit diesen einleitenden Worten erklärt der Gemeindepräsident die Sitzung als eröffnet.



Feststellung der Präsenz

Entschuldigt hat sich Einwohnerrat Stefan Ries (CVP).

Der Namensaufruf durch den Gemeindegeschreiber ergibt die Anwesenheit von 30 Einwohnerräten. Das absolute Mehr beträgt 16; die Zweidrittelmehrheit beträgt 20.

Der Gemeindepräsident stellt die Verhandlungs- und Beschlussfähigkeit fest.

Traktandenliste

Es werden keine Änderungsanträge gestellt.